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Aos dezesseis dias do mês de outubro de dois mil e quinze, às treze horas e trinta minutos, na 

Sala de Reuniões do Prédio de Administração, realizou-se a vigésima sexta reunião, 

extraordinária, do Conselho Acadêmico do Campus Ouro Preto. Estiveram presentes os seguintes 

membros: Maria da Glória dos Santos Laia (Presidente), Rhelman Rossano Urzêdo Queiroz 

(Titular Área de Ensino), Décio Francisco Leite Marchi (Suplente Área de Ensino), Gislayne 5 

Elisana Gonçalves (Suplente Área de Pesquisa), Frederico Lamounier Ferrari (Titular Área de 

Extensão), Ronaldo Silva Trindade (Titular Área de Administração e Planejamento), Líria Lara 

Soares (Suplente Área de Administração e Planejamento), Jairo Rodrigues Silva (Titular 

Servidores Docentes), Alexandre Ferreira Mascarenhas (Suplente Servidores Docentes), Ênio 

Barboza (Titular Servidores Técnico-Administrativos), Shisa Maris Martins Pereira (Suplente 10 

Servidores Técnico-Administrativos), Samuel da Costa Pimenta (Titular Discentes), Luiz Paulo 

Souza Basílio (Suplente Discentes), para tratarem da seguinte pauta: a) posse dos novos membros 

do Conselho Acadêmico, e b) discussão e aprovação do Calendário Escolar do Campus Ouro 

Preto do ano letivo de 2015 (período pós-greve). Os conselheiros Venúncia Emília Coelho, 

Cristiano Nogueira Trombini, Clarice do Rosário Rocha Alves, Ronaldo Camilo Assunção e 15 

Luana Lara Safar Redini tiveram suas ausências justificadas. Também esteve presente à reunião, 

a pedido da Presidente do Conselho Acadêmico, a servidora Jacqueline Aparecida Alves Coelho, 

Gerente de Funcionamento Escolar, com o objetivo de esclarecer alguns pontos sobre o 

calendário escolar e assim contribuir com o debate. Ainda tiveram o acesso franqueado à reunião, 

com o direito ao uso da palavra assegurado, os seguintes docentes: Cecília Félix Andrade, Laura 20 

Fernanda Rodrigues da Rocha, Elke Beatriz Felix Pena, Elizene Veloso Ribeiro e Daniel 

Henrique Diniz Barbosa. A Presidente do Conselho Acadêmico, Maria da Glória dos Santos Laia, 

iniciou a reunião cumprimentando os presentes, e destacou a importância do Conselho para a 

nova gestão. Disse buscar absoluta transparência nas ações do Conselho, ressaltando que a 

Direção encaminhará as propostas para discussão sempre como contribuição e nunca como uma 25 

forma impositiva. O Conselheiro Ronaldo cumprimentou a todos, desejou bons trabalhos e pediu 

compreensão por ter que se retirar da reunião por alguns minutos para resolver algumas 

pendências da Semana de Ciência e Tecnologia do Campus. Em seguida, a Presidente do 

Conselho empossou os membros indicados pela Direção, justificando a ausência do Prof. 

Fernando Gomes Braga (acompanhamento de sua filha doente) e do Prof. José Porfírio de Araújo 30 

Filho (chefe da delegação nos jogos escolares). Após a posse dos novos conselheiros, iniciou-se a 

discussão sobre o Calendário Escolar do Campus Ouro Preto do ano letivo de 2015 (período pós-

greve). O Conselheiro Jairo pediu a palavra para dizer que, como representante docente, as duas 

propostas enviadas por e-mail pela Direção não ficaram tão ruins, mas ele observou alguns 

pontos preocupantes principalmente para a Diretoria de Graduação e Pós Graduação - DGPG e 35 

aos docentes vinculados a esta Diretoria, como, por exemplo, a quantidade de sábados letivos. 

Esclareceu que, no mestrado e na graduação, já existem sábados letivos, utilizados 

principalmente para os trabalhos de campo e, por essa razão a quantidade dos sábados letivos 

propostos deve ser rediscutida. Jairo também externou a sua preocupação com as férias docentes, 
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pois esse é um direito do professor que deve ser respeitado, pois alguns profissionais trabalharam 40 

com pesquisa e outros projetos mesmo durante a greve. A Gerente de Funcionamento Escolar 

Jacqueline Aparecida Alves Coelho esclareceu que a DGPG foi ouvida através dos servidores 

Hudney Carvalho e Talita Valares, sendo que a segunda proposta de calendário foi justamente 

apresentada pela Diretoria de Graduação, como um complemento à primeira proposta 

apresentada pelo Funcionamento Escolar. O Conselheiro Rhelman se apresentou como docente 45 

da Área de Metalurgia e esclareceu que chamou alguns professores que já passaram pela 

Diretoria de Ensino do Campus, com o intuito de ouvi-los, para iniciar a discussão do calendário 

escolar. O princípio básico utilizado na montagem da proposta do calendário foi não estender o 

inicio do ano letivo do ano de 2016, diante da preocupação da Direção com a entrada e a 

permanência dos alunos novatos. Com relação aos sábados letivos, informou que há uma terceira 50 

proposta sem a utilização desses dias, e que será apresentada durante a reunião para a discussão 

dos presentes. Rhelman ressaltou ainda que a diferença entre as duas primeiras propostas 

apresentadas pela Direção são as férias docentes no mês de janeiro de 2016, previstas na segunda. 

Especificamente quanto a segunda proposta, Rhelman esclareceu que o início das aulas no mês de 

janeiro de 2016 deve ser adiado em três dias do que o originalmente previsto, para garantir o 55 

direito dos professores de receber as férias, já que é necessário o gozo de, no mínimo, dez dias de 

férias para se ter o direito a recebê-las. O Conselheiro Rhelman ressaltou ainda mais um 

importante parâmetro que deve ser observado na discussão do calendário: a garantia mínima de 

quinze dias de férias ao final do ano letivo para que as Diretorias de Ensino realizem o 

fechamento das notas e frequência dos alunos. A Gerente de Funcionamento Escolar Jacqueline 60 

Coelho apresentou a terceira proposta de calendário, sem a utilização dos sábados letivos, 

informando que, neste caso, o início do ano letivo de 2016 se daria em 29 de junho. Jacqueline 

disse ainda que, mantendo-se as férias docentes em janeiro de 2016 e considerando os sábados 

letivos, o início do ano letivo de 2016 ocorreria em 13 de junho e, sem as férias docentes 

previstas para janeiro, o ano letivo de 2016 teria início em 06 de junho do próximo ano. A 65 

servidora docente Elke Pena pediu a palavra para questionar quem, de fato, fará a reposição da 

greve: se toda a escola estará aberta, plenamente funcionando, ou se apenas os professores virão 

aplicar as provas de segunda chamada. A Conselheira Gislayne chamou a atenção para o fato de 

que qualquer decisão tomada neste Conselho deve ter em vista o melhor para os alunos da 

instituição. Gislayne disse entender que, para o bem dos alunos, o melhor seria terminar o ano 70 

letivo de 2015 e iniciar o ano letivo de 2016 o quanto antes. O Conselheiro Luiz Paulo disse que 

a reposição deve ser feita por todos os servidores, e ressaltou que, no caso do sábado letivo, é 

necessário garantir o funcionamento do restaurante escolar. Luiz Paulo ressaltou que o sábado 

letivo não deve ser utilizado apenas para as aulas e aplicação das provas, pois há alternativas, 

como a realização de seminários e outras atividades fora da sala de aula. O Conselheiro Jairo 75 

propôs que, no caso dos sábados letivos, cada área acadêmica poderia ser a responsável por um 

sábado e realizar atividades. O servidor docente Daniel Diniz pediu a palavra para manifestar a 

sua discordância com o posicionamento do Conselheiro Luiz. Para Daniel, a aula é o primordial 
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numa escola e disse que temos um passivo imenso gerado pela greve. Daniel disse que a 

instituição tem que trabalhar para evitar que o ano letivo de 2016 comece em julho, para que os 80 

resultados no ENEM não sejam prejudicados. Daniel entende que a segunda proposta de 

calendário é razoável, pois minimizaria o prejuízo dos alunos. Sugeriu que fosse acelerado o 

conteúdo dos alunos dos segundos e terceiros anos do integrado, para que sejam menos 

prejudicados quanto ao ENEM. A Presidente Maria da Glória ressaltou que primeira decisão a ser 

tomada pelos Conselheiros é se deverão ser considerados os sábados letivos ou não. Quanto a 85 

reposição da greve pelos técnicos-administrativos, explicou que, como a jornada destes 

servidores é de quarenta horas semanais, eles não poderiam ser convocados para repor a greve 

aos sábados, sem a dispensa da jornada normal durante a semana. Com relação aos terceirizados, 

informou ser possível negociar com a empresa prestadora de serviços, pois a carga horária destes 

colaboradores é de quarenta e quatro horas semanais, sendo que atualmente eles trabalham uma 90 

hora diária a mais para folgarem aos sábados. A Presidente Maria da Glória ainda ressaltou que 

na organização didática prevista pelo Plano de Desenvolvimento Institucional-PDI do IFMG está 

prevista uma possibilidade de atuação didático-pedagógica com propostas alternativas, como a 

flexibilização de algumas atividades que poderiam ser consideradas letivas e acadêmicas e 

também vinculadas aos conteúdos trabalhados nas disciplinas. O Conselheiro Luiz disse ser 95 

terminantemente contrário à aceleração dos conteúdos como proposto pelo professor Daniel 

Diniz, pois não há integração efetiva entre as disciplinas, a carga horária é altíssima e a 

aceleração proposta vai impactar na reprovação e evasão escolar. Luiz afirmou ainda que o 

entendimento de que aula é só na sala de aula é muito atrasado, pois estamos numa escola que 

propõe o ensino, a pesquisa e a extensão. O Conselheiro Jairo explicou que a aceleração do 100 

conteúdo visa a atender aos alunos do integrado, maioria da instituição, e que têm como principal 

objetivo ir para o ensino superior. A servidora docente Elke esclareceu não ser contrária à 

reposição aos sábados, desde que a reposição não seja apenas da área básica. A Conselheira 

Gislayne disse que os professores podem utilizar-se dos monitores dos alunos nas atividades aos 

sábados, como em aulas de reforço. O Conselheiro Samuel discordou do Conselheiro Luiz, 105 

quanto a realização de oficinas aos sábados, por entender que havendo sábados letivos, devem 

ocorrer aulas, pois as atividades de extensão não têm a abrangência das aulas. A Conselheira 

Líria destacou que mesmo que seja possível flexibilizar as atividades aos sábados, a presença de 

alguns professores também pode ser prejudicada, tendo em vista que a grande parcela dos 

docentes pedem o bloqueio de horários para as segundas e sextas-feiras. O Conselheiro Jairo 110 

ressaltou que a quantidade de dias letivos não reflete necessariamente a qualidade do ensino, o 

que permitiria a escola se utilizar dos sábados letivos, já que o conteúdo seria dado de alguma 

forma. Às 14h55min, o Conselheiro Luiz se ausentou da reunião, devido a compromisso 

anteriormente marcado. A Presidente Maria da Glória destacou que a discussão do calendário não 

parece ser o nosso maior problema, mas sim a organização didático-pedagócia da instituição, 115 

porque as questões da interdisciplinaridade, a carga horária, dentre outras, foram suscitadas em 

razão da discussão do calendário, sendo uma preocupação de ordem prática que impacta no 
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âmbito pedagógico. Daniel Diniz sugeriu, a se considerar os sábados como dias letivos, houvesse 

um trabalho conjunto entre as áreas (três áreas por sábado letivo, utilizando os três auditórios do 

Campus), com rodízio entre as áreas básicas e técnicas, com o convite aos pais para estarem na 120 

escola junto de seus filhos, para visitar os laboratórios, por exemplo. A Presidente Maria da 

Glória lembrou que já houve momentos na escola de dispensa de aulas para palestras com 

psicólogos, sobre afetividade e sexualidade, por exemplo, para palestras com empresas, sobre o 

processo de estágio, em que os dias utilizados para este fim não foram desconsiderados. Maria da 

Glória propôs que algumas palestras, com atividade essencialmente didática e pedagógica, 125 

ocorram aos sábados, com conteúdos atrativos. A Conselheira Shisa sugeriu que a presença dos 

alunos nos sábados seja garantida com a distribuição de pontos pelos professores. Em seguida, o 

Conselheiro Jairo apresentou uma proposta de encaminhamento: tomando por base a segunda 

proposta de calendário apresentada pela Direção, visando garantir o direto ao recebimento das 

férias pelos docentes em janeiro de 2016 e trinta dias de férias docentes somando-se dezembro de 130 

2015 e janeiro de 2016, os sábados letivos seriam mantidos e o término do ano letivo de 2016 

seria adiado em cinco dias; o segundo semestre letivo de 2015 teria início em 18 de janeiro; as 

atividades dos sábados letivos seriam flexibilizadas, a critério dos professores ou áreas 

acadêmicas. A servidora docente Laura ponderou que a disponibilidade dos alunos deve ser 

considerada, pois são muitos os sábados previstos nas propostas de calendários, e que a 135 

mobilização aos sábados só vai acontecer se não forem muitos os sábados letivos durante o ano 

letivo. Passou-se então para a discussão dos sábados que poderiam ser considerados como dia 

letivo, em que os Conselheiros, por unanimidade, concluíram que seriam quatro os dias para as 

atividades interdisciplinares/multidisciplinares: 30/01/2016, 20/02/2016, 12/03/2016 e 

09/04/2016. Os dias previstos originariamente para regência de segunda chamada e recuperações 140 

foram mantidas. O Conselheiro Ronaldo propôs que a proposta construída, antes de ser 

efetivamente aprovada, fosse publicada para a comunidade, dando transparência da discussão 

deste Conselho. A servidora docente Elke sugeriu que o calendário construído no Conselho 

Acadêmico fosse apresentada a cada um dos segmentos em reunião específica, com o objetivo de 

haver uma aproximação do Conselho e a comunidade escolar e que seja mantido um diálogo. A 145 

Presidente Maria da Glória informou que ocorrerá uma reunião na próxima terça-feira com o 

Grêmio Estudantil, quando o calendário poderá ser apresentado.  Maria da Glória sugeriu que as 

reuniões de apresentação do calendário sejam uma ação do Conselho Acadêmico e não da 

Direção, e que ela fale enquanto Presidente do Conselho e não como Diretora-Geral, visando 

legitimar as ações do Conselho. Daniel Diniz também sugeriu que junto com o calendário, seja 150 

apresentada a política para os alunos dos terceiros anos dos cursos técnicos integrados com 

relação ao SISU. Definiu-se então por convocar os alunos para a segunda-feira, 19/10/2015, às 

10h e às 19h, e os servidores para às 16h30min. Maria da Glória informou que a presidência deste 

Conselho acatou as deliberações consensuadas, ratificando que haverá as reuniões com os 

segmentos na segunda-feira dia 19/10/2015. O calendário escolar então foi aprovado pelos 155 

Conselheiros e será apresentado em reunião convocada pela Presidência do Conselho Acadêmico. 
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Maria da Glória agradeceu a todos os presentes, e ressaltou que quer contar com o Conselho e 

toda a comunidade durante toda a gestão, já que o propósito é fazer a instituição caminhar e 

brilhar. Nada mais havendo a tratar, a Presidente encerrou a reunião às 16h10min, e eu, Thiago 

Milagres de Araújo, sendo secretário constituído, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, 160 

será assinada por mim e pelos demais presentes. Ouro Preto, 16 de outubro de 2015.  

 

 

Maria da Glória dos Santos Laia 

Presidente do Conselho Acadêmico do IFMG - Campus Ouro Preto 
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Thiago Milagres de Araújo 

Secretário do Conselho Acadêmico 
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